

aus den kurzen Pfeifen kühn in die Luft puffend, ergözten sie sich an den gegenseitigen Erzählungen, ja sie fanden ihre Situation so sorgenlos, daß sie ihre helle Freude, uns zu sehen, in ungezügelter Heiterkeit kund gaben. Der Polizeimann theilte ihr Fühlen, und übertraf sie noch im Eifer, uns zu verhöhnen. Ich erfuhr später, daß die Räuber, welche sich bei ihrer Gefangennahme muthig vertheidigt hatten, nach Si-ngan-fu escortirt wurden, um dort vom Gouverneur Sin zum Tode verurtheilt zu werden. Nur bei schweren Verbrechen wird der Verurtheilte ohneweiters geköpft und der Regierung hierauf die Anzeige erstattet. Sonst ist es Vorschrift, daß jedes Todesurtheil dem Kaiser zur Bestätigung vorgelegt wird. Die Begnadigungsfälle stehen vereinzelt da. Im gewöhnlichen, inneren Rechtsleben kam eine Begnadigung, so viel ich erfuhr, noch niemals vor, jedes Todesurtheil erhielt durch das rothe Siegel des Kaisers (das Siegel repräsentirt den Abdruck der in rothe Farbe getauchten, kaiserlichen Finger) dessen Genehmigung.

Wenn in jüngster Zeit der zurückberufene chinesische Gesandte am russischen Hofe, in Folge des von ihm abgeschlossenen Vertrages — die Rückgabe Kuldsha's betreffend — zuerst zum Tode verurtheilt, dann doch begnadigt wurde, so verdankte er sein Leben nur dem Einflusse Rußlands, denn sowohl in den Regierungskreisen zu Peking, als in allen Classen des Volkes hörte man nur Eine Stimme des Volkes, und die lautete: „Tödtet ihn!“

In der Nähe der Stadt Ping-leang-fu wird das 800—1000 Schritt breite Thal von steil abfallenden Terrassen begrenzt, welche mit Korn, Weizen und Gerste bebaut sind; die Straße erreicht hier die ansehnliche Breite von dreißig Schritten. Und trotzdem genügte ihre große Fläche kaum für Alle, die aus und zu der Stadt wanderten. Da hieb ein Fuhrmann auf die Zugthiere seines Wagens, dort bildeten die Maulesel und Kameele zweier Caravanen einen verworrenen Knäuel, dort wieder suchte ein Hirtenknabe nach einem verloren gegangenen Stücke seiner mongolischen Schafherde, und in dem Gesamtbilde der Verwirrung vernahm man das angstvolle Quicken und Grunzen getretener Schweine. Ohne weitere Erkundigungen einziehen zu müssen, konnten wir leicht errathen, daß in Ping-